

## ARTESANÍAS DE ESLOVAQUIA

Una gran variedad de productos artesanales podemos encontrar en este país. Generalmente son piezas de cerámica, porcelana u objetos de cristal. También se destacan los bordados hechos a mano.

El producto artesanal estrella es la escultura hecha de madera de los Cárpatos. Los artesanos desafían su creatividad para elaborar adornos de diferentes tamaños y temáticas.

Otros productos artesanales eslovacos, muy reconocidos, son los vinos y licores.

## ARTESANÍAS EN ESPAÑA



Abanico español

A lo largo de toda la historia del pueblo de España, las artesanías se han destacado por su notable evolución e influjo de las diversas culturas que han pasado por el territorio como la de los fenicios, griegos, cartagineses, romanos, visigodos, árabes, etc. Estos movimientos poblacionales han dado lugar a profundos cambios sociales que han significado modificaciones en la cultura, los ideales, los valores, el concepto del arte, etc.

El gran listado de objetos artesanales que se puede confeccionar de España, da cuenta de los diversos movimientos culturales que ha atravesado el país. Hacia el siglo XVII, tomaron auge los productos artesanales elaborados de plata la cual era traída desde América. Al mismo tiempo, cobraban importancia las artesanías suntuarias que llegaron a su máximo nivel de desarrollo con el establecimiento de las “Reales Fabricas”.

Los artesanos de aquella época se agrupaban en concejos o ayuntamiento locales que regulaban la actividad artesanal con el objetivo de lograr un mejor desarrollo y organización. De esta manera, se legisla la actividad de los alarifes, tejeros, ladrilleros, caleros, yeseros, pintores y carpinteros de puertas y ventanas.

Respecto a la actividad textil y de la confección eran importantes: los cinteros, sastres, manteros, pañeros, seyaderos, sederos, tejedores, jubeteros y bordadores. En el área del metal estaban los armeros, cerrajeros, herreros, herradores, plateros y forjadores de rejas y balcones.

Una actividad artesanal que se destacó en la Península fue la de las pieles, la cual dio lugar al surgimiento de varias especialidades como borceguineros, zapateros, guarnicioneros, agujeteros, chapineros, guanteros, pellejeros, boteros y zurradores completan el censo de oficios que trabajan la piel.

En siglos posteriores y en el marco de un proceso de industrialización y nuevos modelos de producción, van tomando relevancia los “gremios” artesanales que procuraban mantener y defender los intereses económicos de los trabajadores del arte. De esta manera, la actividad siempre se encontró respaldada y en pleno desarrollo.

Actualmente, se siguen produciendo artesanías con el fin de mantener viva la tradición y comercializarla entre los turistas. También ha llegado al mercado internacional gracias a la globalización y las nuevas tecnologías de comunicación.

### ARTESANÍAS EN GRECIA

Las artesanías de este país dan muestra del potencial cultural que guarda Grecia. Las tierras de este país fueron el escenario donde grandes pensadores, filósofos y sabios desarrollaron conocimientos y ciencia. Fue aquí, donde se desarrollaron las técnicas de la artesanía.

Acolchados artesanales griegos

